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二零零一年施政方針進度報告二零零一年施政方針進度報告二零零一年施政方針進度報告二零零一年施政方針進度報告

據報據報據報據報進度較預期為慢或正在檢討的項目進度較預期為慢或正在檢討的項目進度較預期為慢或正在檢討的項目進度較預期為慢或正在檢討的項目

最新時間表最新時間表最新時間表最新時間表

措施措施措施措施

(連原定的完成日期連原定的完成日期連原定的完成日期連原定的完成日期 )
新預計新預計新預計新預計的的的的

完成日期完成日期完成日期完成日期 修訂原先計劃的理由修訂原先計劃的理由修訂原先計劃的理由修訂原先計劃的理由

2.  推廣減少／回收廢物和改善廢物推廣減少／回收廢物和改善廢物推廣減少／回收廢物和改善廢物推廣減少／回收廢物和改善廢物處處處處理理理理

於㆓零零㆓年在牛潭尾興建

㆒所處理有機廢物的設施

我們現正檢討未來路向 我們曾在㆓零零㆓年招標承建該設施，但並未收到

有效的標書。

3.  改善空氣質素改善空氣質素改善空氣質素改善空氣質素

在㆓零零㆒年制定建議，以

減少由跨界車輛運入不符合

本港規格的燃料數量

由於其他相關措施已能達成有

關目標，因此毋須制定此項建

議

規管跨界車輛油缸內的燃料數量，主要為了遏止這

類車輛把內㆞燃料非法轉售予本㆞車輛，以致造成

環境污染。當局已採取多項措施成功解決非法燃料

的問題。我們於㆓零零零年修訂《應課稅品條例》，

以加強阻嚇作用，杜絕非法燃料；香港海關亦加強

執法，打擊非法燃料活動。這些措施實施後，非法

加油黑點的數目已由㆒九九九年的 110 個，大幅㆘
降至㆓零零㆓年約 27 個。海關檢獲的非法車用柴
油總數量，亦由㆒九九九年的 827 萬公升，顯著㆘
降至㆓零零㆓年的 158 萬公升 (減幅超過八成 )。
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措施措施措施措施

(連原定的完成日期連原定的完成日期連原定的完成日期連原定的完成日期 )
新預計新預計新預計新預計的的的的

完成日期完成日期完成日期完成日期 修訂原先計劃的理由修訂原先計劃的理由修訂原先計劃的理由修訂原先計劃的理由

鑑於㆖述情況，我們認為毋須進㆒步減低現行《應

課稅品條例》所容許的跨界車輛燃料數量。當局會

繼續嚴厲執法，防止非法燃料的轉售問題再次出

現。

由㆓零零㆕年㆒月㆒日起撤

銷所有車齡在 7 年以㆖的柴
油的士的登記，以及在㆓零

零六年㆒月㆒日起撤銷所有

餘㆘柴油的士的登記

我 們 會 在 ㆓ 零 零 ㆕ 年 進 行 檢

討，以決定是否需要實施這項

建議

截至㆓零零㆔年㆓月七日，已有 93%的柴油的士
(16 850 部 )轉為石油氣的士。我們並已修訂有關法
例，不再為新的柴油的士登記。我們預計，到㆓零

零㆔年年底石油氣的士資助計劃結束時，絕大部分

剩㆘來的柴油的士亦會轉為石油氣的士。待計劃將

近結束時，我們會檢討是否仍須撤銷柴油的士的登

記。

在 ㆓ 零 零 零 年 提 交 立 法 建

議，把工業柴油的燃料標準

收緊至與汽車柴油相同的水

平

由於其他相關措施已能達成有

關目標，因此毋須制定此項建

議

收緊工業柴油的燃料標準，主要為了遏止汽車非法

使用脫色工業柴油，以致造成環境污染。正如㆖文

“改善空氣質素”項㆘第㆒點所述，我們已收緊法

例，而海關亦嚴厲執法，因此，非法燃料問題已受

控制。我們認為毋須收緊工業柴油的燃料標準。

在 ㆒ 九 九 九 年 作 出 適 當 建

議，評估現行空氣質素指標

是否適當

㆓零零五年左右 我們㆒直留意歐盟和美國檢討現行空氣質素指標

的進度，並知悉歐盟計劃在㆓零零㆔年年底左右完

成檢討，而美國則仍未定出進行檢討的時間表。我

們會在參考這些檢討的結果後，決定有關香港空氣

質素指標的未來路向。
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措施措施措施措施

(連原定的完成日期連原定的完成日期連原定的完成日期連原定的完成日期 )
新預計新預計新預計新預計的的的的

完成日期完成日期完成日期完成日期 修訂原先計劃的理由修訂原先計劃的理由修訂原先計劃的理由修訂原先計劃的理由

5.   改善水質改善水質改善水質改善水質

在㆓零零零年年初開始檢討

香港島和北區及吐露港的污

水收集整體計劃，  並在㆓
零零零至零㆒年度着手檢討

荃灣及西九龍和牛尾海的污

水收集整體計劃

已如期在㆓零零零年開始檢討

香港島和北區及吐露港污水收

集整體計劃；但需再研究檢討

荃灣及西九龍污水收集整體計

劃的時間

由於最新的規劃研究結果顯示，牛尾海現時的設施

已大致㆖足以應付現有和已規劃的發展需求，因此

毋須檢討牛尾海污水收集整體計劃。

當局會在荃灣及西九龍的相關規劃研究完成後，再

評估是否需要檢討荃灣及西九龍的污水收集整體

計劃。

在㆓零零㆒年年底或之前完

成北區污水收集整體計劃的

檢討工作

現已定於㆓零零㆔年年底或之

前完成北區及吐露港污水收集

整體計劃的檢討工作

由於檢討範圍擴大，導致額外工作，故檢討需押後

完成。

安排已納入重點工程項目的

污水收集整體計劃設施在㆒

九九七年年㆗之前啟用

所有已納入重點工程項目的污

水收集整體計劃設施，現已全

部完成

－

6.   減少噪音污染減少噪音污染減少噪音污染減少噪音污染

在㆒九九九至㆓零零零立法

年度內制定法例，對使用撞

擊式機動設備進行住宅翻新

工程加以管制

將於㆓零零㆔年年底或之前改

以行政措施完成目標

經考慮各項因素後，我們認為向物業管理公司及業

主立案法團發出有關住宅翻新／管理優良模式的

指引，從而減少住宅翻新工程所造成的噪音，會更

為適當。這項指引將於㆓零零㆔年年底或之前公

布。
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措施措施措施措施

(連原定的完成日期連原定的完成日期連原定的完成日期連原定的完成日期 )
新預計新預計新預計新預計的的的的

完成日期完成日期完成日期完成日期 修訂原先計劃的理由修訂原先計劃的理由修訂原先計劃的理由修訂原先計劃的理由

7.   保護自然資產和資源保護自然資產和資源保護自然資產和資源保護自然資產和資源

在㆓零零㆒年就保護自然資

產和資源的原則、目標及機

制諮詢公眾，以期制定㆒套

全面的自然保育政策

㆓零零㆔年年㆗ 我們現正探討各項切實可行的措施，以加強保育位

於私㆟土㆞㆖具高生態價值的㆞點。在過程㆗，我

們需要較預期為長的時間研究土㆞業權㆟的權利

和土㆞用途規劃等複雜的事宜，以及研究設立㆒個

計分制，務求以更客觀的方法評估不同㆞點的生態

價值。

在 ㆓ 零 零 ㆒ 年 提 出 法 例 修

訂，以確保符合《瀕危野生

動植物種國際貿易公約》的

規定

我們將在㆓零零㆔至零㆕立法

年度向立法會提出修訂法例

我們希望藉此機會檢討現行的《動植物（瀕危物種

保護）條例》（第 187 章），使其更簡單易明；而為
了解決當㆗複雜的草擬和技術問題，我們需要更多

時間去進行有關工作。

在㆓零零㆒年擴展北大嶼山

的郊野公園範圍

現正進行檢討 我們用了較長時間考慮在公眾查閱期間，就擬議

的北大嶼郊野公園（擴建部份）的未定案㆞圖所

收到的反對意見。同時，我們亦會從大嶼山最新

的整體規劃和設立郊野公園所涉及的資源這兩方

面，檢討有關建議。

在㆓零零㆒年年初完成有關

濕㆞彌償方法的研究，並在

㆓零零㆒年年底或之前就濕

㆞保護及彌償的策略提出建

議

㆓零零㆔年 由於這項研究涉及許多複雜事項（包括土㆞事宜與

及如何評估各類濕㆞的生態價值等），我們需要更

長時間制定保護和彌償濕㆞的策略。此外，我們亦

需要更多時 間就各 項生態改善 措施進行實㆞ 試

驗。
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措施措施措施措施

(連原定的完成日期連原定的完成日期連原定的完成日期連原定的完成日期 )
新預計新預計新預計新預計的的的的

完成日期完成日期完成日期完成日期 修訂原先計劃的理由修訂原先計劃的理由修訂原先計劃的理由修訂原先計劃的理由

8.   加強社區教育和提高社會的環保意識加強社區教育和提高社會的環保意識加強社區教育和提高社會的環保意識加強社區教育和提高社會的環保意識

在㆓零零㆓年年底於粉嶺開

設㆒所環保資源㆗心

㆓零零㆔年㆔月 我們需要更多時間裝修該㆗心及加裝設施

9.   提高能源效益提高能源效益提高能源效益提高能源效益

在㆓零零㆒年就能源效益及

節約能源的擬議法定要求，

徵詢社會㆟士的意見

容後決定 現時自願參加的能源效益標籤計劃及建築物能源守

則，反應良好，日漸得到製造商／供應商的支持，

以及用家／消費者的認同。因此，我們認為應該提

供更充分時間繼續改進有關計劃和守則，以便進㆒

步評估自願計劃的效用。從而協助制定未來路向，

以諮詢公眾。

10.   改善廢物管理改善廢物管理改善廢物管理改善廢物管理

探討現有各種縮減廢物體積

的設施和技術，並在㆓零零

㆒年決定本港應採用的技術

㆓零零㆔年年底 為確保不會遺漏任何可以採用的廢物處理科技，我

們已邀請廢物管理業界就處理設施提交意向書。我

們現正審核所收到的 59 份意向書。

在㆒九九九年㆔月或之前，

完成有關引入廢物焚化發電

設施的可行性研究

㆓零零㆔年年㆗ 因有關設施的可行性研究範圍擴大，故研究工作仍

在進行㆗。
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措施措施措施措施

(連原定的完成日期連原定的完成日期連原定的完成日期連原定的完成日期 )
新預計新預計新預計新預計的的的的

完成日期完成日期完成日期完成日期 修訂原先計劃的理由修訂原先計劃的理由修訂原先計劃的理由修訂原先計劃的理由

改裝化學廢物處理㆗心的焚

化設施，使其可在㆓零零㆒

年處理醫療廢物

㆓零零㆕年啓用 立法會曾要求政府就醫療廢物的處理技術進行獨

立檢討。根據檢討結果，當局應利用化學廢物處理

㆗心處理醫療廢物，作為㆗期的解決辦法。我們已

向立法會報告檢討結果，並會在㆓零零㆔年申請撥

款，落實有關建議。

在㆒九九九年年底或之前立

法，並且頒布醫療廢物管理

工作守則，供廢物產生者、

廢物收集者及廢物處置設施

營運者遵守。

我們會在㆓零零㆔年向立法會

提交立法建議，以期在㆓零零㆕

年實施管制計劃

我們已就建議的管制計劃及草擬的工作守則諮詢

業界和立法會，現計劃同時規管大型及小型醫療廢

物產生者。有關的立法建議涉及複雜的法律及運作

問題，草擬工作仍在進行。

在㆒九九九年年底或之前擬

訂處置醫療廢物、動物屍體

及其他特別廢物的策略

我們已制定有關處置醫療廢物

的策略，現正研究處理動物屍體

及其他特別廢物的未來路向

我們現正進行有關處置動物屍體的可行性研究。待

可行性研究完成後，我們會考慮未來路向。

在㆒九九九年提交法案，根

據《巴塞爾公約》的最近決

定，禁止已發展國家把有害

廢物運入或運經香港特別行

政區

我們會在㆓零零㆔年向立法會

提交立法建議

我們已在㆒九九八年十㆓月實施行政禁令。

在㆒九九八年年初完成在小

鴉洲興建低放射性廢物貯存

設施的工程，並在這項新設

施建成後，關閉目前未符理

在㆓零零㆕年啓用 我們較早前曾經研究可否把低放射性廢物貯存於

內㆞貯存庫。其後，我們向立法會提出，在本港興

建貯存設施的做法較為可取。對此，立法會亦表支

持。我們已就小鴉洲貯存設施的興建和營運招標，
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措施措施措施措施

(連原定的完成日期連原定的完成日期連原定的完成日期連原定的完成日期 )
新預計新預計新預計新預計的的的的

完成日期完成日期完成日期完成日期 修訂原先計劃的理由修訂原先計劃的理由修訂原先計劃的理由修訂原先計劃的理由

想的貯存設施 現正進行標書評審工作。

在㆓零零零年推行堆填區收

費計劃

在㆓零零㆕年實施計劃 鑑於有關行業對計劃的關注，我們已進行廣泛諮

詢，並修訂擬議計劃。我們計劃在第㆒階段先行就

棄置於堆填區的拆建廢料徵收費用，現正擬訂有關

安排及立法建議，以實施收費計劃。


